
ÖFFENTLICHES PROTOKOLL 
Sitzung 11.10.2023

Teilnehmer:  Frau Wern-Lincke,  Herren Ebert, Plantholt, Genthe sen., Bruch, Gärtner

Protokollant: Hr.R.Kleibs

1.) Aus Politik und Weltgeschehen
Veranstaltung des ADFC am 23.09.2023 im Rathaus Treptow mit AMF-Beteiligung

Es war eine interessante Vernetzungsveranstaltung; gedacht für Bürger, leider nicht erkennbar gut 
beworben; eher interner Austausch, aber gut geeignet zum Kennenlernen der Akteure; soll 1mal jährlich 
stattfinden. 
Weitere Veranstaltung mit Teilnahme AMF: Tagesspiegel "Future Mobility Summit,“ 2 Tage, prominente 
Referenten/Teilnehmer: Senatorin Manja Schreiner, Minister Volker Wissing 

2.) Schulwegsicherheit 
Gespräch mit der evangelischen Schule erneut erfolgt.
Telraam Kamera ist dort seit 5.September 2023 erfolgreich durch adfc in Gang gebracht.

Gespräch mit Herrn Nickel,Verkehrssicherheitsberater Direktion 3 (Ost)Abschnitt 36, Polizei,Treptow 
ist am 20.9.2023 erfolgt. Polizei sieht Schülerlotsen nicht als Lösung an; zu wenig Interessierte zu 
erwarten; 
Kann man das mit der kommunalen Schule nicht koppeln? Seitens anderer Schule keine Mitwirkung. 
Aus der Elternschaft beider Schulen ist trotz der mehrfachen Aktivierung - auch seitens des AMF - 
keine Mitwirkung zu erwarten.
Einvernehmlich wird empfohlen, sich dann dem Thema nicht mehr zu widmen.

3.) Kommunales Nachbarschaftstreffen (KNF) Ost am 11.Okt Hoppegarten. Vernetzungsforum
Das Bezirksamt ist in diesem nicht vertreten; Teilnahme von Herrn Plantholt war mit dem BA 
abgestimmt. Bericht:
    Nochmals Bustransfer zwischen Hoppegarten und FHG angesprochen, soll kommen! Die 
zuständige Behörde im Landkreis MOL will noch im Oktober 2023 einen Fragebogen zur Ermittlung 
der Bedürfnisse zustellen. Sinnvoll, den Druck zu erhöhen? Vorschlag, dass das BA offiziell das 
Interesse mitteilt. Einstimmige Zustimmung seitens der Teilnehmenden! Hr. Plantholt übernimmt . 

 Auch Fahrradweg in Brandenburg nach FHG über Möchehofe: Die Gemeinde 
Hoppegartenbleibt dran!

4.) Regel-TOP Aus Politik und Gesellschaft 
Ausgehend von Erfahrungen und damit auch auftretenden Diskussionen in diesem Jahr gibt es den 
Vorschlag, jeder AMF-Sitzung einen Regel-TOP voranzustellen. In dem sollten/könnten aktuelle 
Gegebenheiten aus dem Themenbereich Mobilität und Verkehr, z.B. Aktivitäten des Landes, 
politischer und gesellschaftlicher Akteure, berichtet werden. Zustimmung einstimmig.
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5.) OTG (Ortsteilgespräch/Bürgerdialog) 28.11.2023 Rathaus FHG 18 Uhr
UD (untere Dekmalbehörde) ist dabei; Fragen des AMF sind übersandt; nur Themen des öffentlichen 
Raums werden seitens UD behandelt
    Wie wird die Realität auch sichtbar gemacht? Beispiel barrierefreie Zugänge zu Geschäften. Ggf. im 
Nachgang vertieft besprechen, UD nicht gleich abschrecken; kommt nun nach mehrfachem Werben 
zum AMF
Flyer und Plakate werden vorbereitet; Basis letztjährige Fassung; Verteilung u.a. im AMF

6.) Maulbeerblatt möchte Video mit AMF machen
Termin ist abzustimmen. Als Teilnehmende bieten sich Herr Genthe und Kleibs an. Mitwirkung 
anderer? Wird geklärt, z.B. seitens BüV Termin ist - möglichst vor dem OTG - noch zu realisieren und 
deshalb nun abzustimmen! T. Genthe und R. Kleibs übernehmen

7.) Carsharing von privat zu privat 
Könnte ein solches Angebot auch über die AMF Homepage offeriert werden? 
Hr. Ebert erklärt, dass privates Carsharing versicherungstechnisch gut abzusichern ist. Findet 
komplette Zustimmung!

8. Quartalsgespräch AMF/BA.
Fr. Dr. Leistner in Kürze, möglichst vor OTG. Vorläufig festgelegt auf 20.Nov 15.30 im BA Rudower 
Chaussee.

Themen:
    Umfrage zur Bölsche - Ergebnisse?
    Umgang mit Telraam- und anderen Auswertungsdaten zur Mobilität 
    Anliegen mit Hoppegarten
    Ampel am Kino als Verkehrshindernis 

9. Erfolgserlebnisse 
Die Kita Fürstenwalder Damm hat nun eine offizielle Mitteilung vom Senat erhalten, dass die 
Anordnung zur Umsetzung der Ampel kurzfristig erfolgt!  Termin aber noch offen👍

Das Anliegen des AMF aus 2021, dass Poller mit besonderem Gefährdungspotenzial sichtbar 
gemacht werden, ist erfolgt!! Diese sind mit reflektierenden Streifen nun beklebt, wie vom AMF 
vorgeschlagen. Dank an Herrn Glüsenkamp vom Bezirksamt! Macht Kleibs schriftlich 😊👍

Treppengeländer S-Bahnhof FHG
Erneutes Anschreiben von B.Ebert vor einem Monat zu einem Anliegen des AMF seit „geraumer Zeit“ 
fragt nach //inzwischen Mitteilung eingegangen, dass der Auftrag zur Umsetzung erteilt ist ; 👍🙏
Termin aber noch offen//

10. Nächster Termin 08.11.23, 18 Uhr Kiezklub 
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